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Compte rendu du Bureau Exécutif  (BEx) Régional n°45 
Jeudi 12 décembre 2024 à 20h30 - distanciel 

  
 
 
Membres du BEx présents : Loïc Le Baccon, Georges Le Pallec, Béatrice Lucet, Eric Poulhe, Gwenaëlle Ruzal 
Membres du BEx excusés :  
Membres invités : Claire Moal, Emmanuel Brugvin, Eleni Tsioli Vassiliadis 
Membre invités excusés :  
Liste de diffusion : Membres du conseil d’administration, président.e.s de structures (membres affiliés et agréés), collaborateurs 
du Comité 
La séance a débuté à 20h30 

1. INFORMATIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

1.1 Général    

1.1.1 Soirée avec EDF EPo EPo 03/12/24 
Dans la continuité des relations engagées en direction des entreprises, comme la conférence 
« Transformer l'eau en or » organisée par le Comité à la Chambre de commerce et d’industrie 
de Seine-et-Marne, Eric Poulhe a été invité, le 3 décembre 2024, par le directeur territorial 
EDF Val de Marne Seine-et-Marne, Antoine Tobia, à participer à un dîner convivial en présence 
de chefs d’entreprise et de représentants de collectivités du territoire seine-et-marnais. 
Ces moments d’échanges privilégiés renforcent l’image du Comité et son ancrage territorial 
avec les entreprises et les collectivités, dans l’optique de développer des partenariats ou 
projets en commun. 
    

1.1.2 Soirée des ligues régionales à la DRAJES Île-de-France EPo EPo 05/12/24 
La délégation régionale académique à la jeunesse, à l'engagement et aux sports (DRAJES) Île-
de-France a invité le Comité à la soirée des ligues régionales qui s’est tenue le 5 décembre à 
Paris. Cet événement était dédié à l’échange et à l’information autour des thématiques 
sportives suivantes :  
• La rentrée sportive post JOP 
• Le Pass Sport 
• Les deux heures de sport de plus au collège 
• L’emploi socio-sportif 
• Les formations de prévention, d’éthique et de citoyenneté 
Accompagnée de Claire Moal et Camille Hurez, Eric Poulhe a pu échanger avec les 
représentantes de la DRAJES, Mme Cécile Nicole, directrice et Mme Virginie Thobor, Mme 
Évelyne Ciriegi, présidente du CROS Île-de-France, et Mme Marjorie Lescure, directrice des 
sports de la Région Île-de-France.  
    

1.1.3 Rencontre avec le mouvement sportif francilien à la Région Île-de-France EPo EPo 09/12/24 
Monsieur Patrick Karam, vice-président chargé des Sports, de l'héritage olympique et 
paralympique, de la Citoyenneté et des loisirs, a convié le lundi 9 décembre 2024, au siège 
de la Région Île-de-France, l’ensemble du mouvement sportif francilien afin d'échanger avec 
lui sur différents sujets :  
• Le partenariat avec le mouvement sportif : les conventions pluriannuelles, le soutien des 

ligues et comités pour l’olympiade 2025-2028 (budget maintenu en 2025), un 
événement sportif d’envergure sur l’île de loisirs de Cergy-Pontoise, « Ensemble pour la 
parité 2028 » de Brigitte Henriques 

• Labaz, l’application « bons plans » de la Région Île-de-France 
• Les dispositifs régionaux en faveur du sport : la création et la réhabilitation d’équipements 

sportifs, l’acquisition de matériels sportifs, e-sportifs ou parasportif, le plan « minibus », le 
soutien aux clubs, aux sportifs de haut niveau et aux événements sportifs 

Eric Poulhe a pu échanger avec le vice-président, les équipes de la Région et d’autres 
présidents de ligues ou comités franciliens. 
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1.1.4 Assemblée générale élective du 16 novembre 2024 GLP GLP/GLP 12/12/24 
Cf Annexe 1 
L’assemblée générale élective du Comité s’est tenue le samedi 16 novembre 2024 en 
distanciel. 30 membres affiliés représentant 92 voix ont participé à la réunion. La seule liste 
candidate au bureau exécutif (5 candidat.e.s) et l’ensemble des 12 candidat.e.s aux conseil 
d’administration ont été élu.e.s au premier tour, à la majorité absolue.  
    

1.1.5 Élection fédérale du 14 décembre 2024 EPo EPo 11/12/24 
L’élection des instances dirigeantes, le comité exécutif et le conseil fédéral, de la Fédération 
française de canoë kayak et sports de pagaie se tiendra le 14 décembre 2024. Deux collèges 
de votants participeront au vote : 
• à 50% les délégués des comités régionaux ; 
• à 50% les membres affiliés (clubs), les membres agréés et associés. 

M. Pascal Bonnetain, candidat à la présidence, a sollicité le Comité pour présenter son projet 
à l’ensemble des structures franciliennes. En absence de cadre de campagne de la Fédération, 
le Comité a accédé à la requête et relayé l’invitation à l’ensemble des instances dirigeantes et 
structures franciliennes quand il a reçu les informations. Pilotée par le candidat, la réunion de 
présentation s’est tenue le 11 décembre, en visioconférence à 21h. 
Aucune demande n’a été formulée par l’autre candidat Jean-Pascal Crochet. 
Pour rappel, les délégués titulaires élus du Comité qui participeront à l’assemblée générale 
élective de la FFCK, en présentiel, sont Eric Poulhe, Georges Le Pallec et Loïc Le Baccon. 
    

1.2 Services    

1.3 Développement    

1.3.1 Gardiens de la Rivière en Île-de-France GLP GLP/CHu 12/12/24 
La commission Espaces sites itinéraires et navigation durable (ESIND) continue de développer 
et de renforcer le réseau « Gardiens de la rivière ». 30 gardiens sont à ce jour référencés en 
Île-de-France, dont 3 nouveaux : Jean-Luc Séverac (Étoile Sportive Dammarie), Michel Joly 
(C.K.C. Montreuil), Dominique Lemaire (Joinville Eau Vive). 
    

1.4 Activités    

1.4.1 Proposition de liste Espoirs 2025 CMo /CMo 12/12/24 
Cf Annexe 2 
La FFCK a communiqué la proposition de la liste Espoirs 2025.  
30 jeunes francilien.ne.s né.e.s entre 2007 et 2011 y figurent dans 4 disciplines, les deux 
disciplines olympiques, le sprint et le slalom, la descente et le kayak polo, un message fort 
envoyé sur la politique de développement de la polyvalence des pratiques sur le territoire. 
C’est également un chiffre record pour l’Île-de-France, qui se classe deuxième région au niveau 
national. 
Le Comité félicite l’ensemble des clubs qui œuvrent au quotidien auprès des jeunes. 
    

1.4.2 Compte rendu du séminaire de l'équipe technique régionale 2024 CMo CMo/EBr 12/12/24 
Cf Annexe 3 
Le séminaire de l’équipe technique régionale Île-de-France annuel a eu lieu les 21 et 22 
novembre 2024, à Vaires-sur-Marne avec 14 participants : 12 cadres professionnels (sur 15 
des structures franciliennes) et 2 présidents de commission. 
Trois objectifs étaient identifiés : la co-construction de l’animation régionale jeunes vers le 
haut niveau régional (PASS), la formation en continu des cadres (prévention et secourisme), 
partager simplement.  
Le bilan est très positif, autant sur la construction collective de la stratégie sportive que 
l’intérêt pour les formations proposées et enfin le vivre ensemble.  
    

1.4.3 Investissement d'un ponton sur le parc interdépartemental de Choisy-le-Roi GRu GRu/CMo 12/12/24 
Quatre clubs (S.N.T.M. Saint-Maur, Effort et Joie Cachan, Kayak Épinay Club, Yacht Club de 
Draveil) utilisent, sur la base nautique du parc interdépartemental de Choisy-le-Roi, le terrain 
de kayak polo pour leurs entraînements. Pour accueillir des compétitions, il manque des 
pontons qui serviront notamment de chemins d'arbitre.  
Camille Ruzal, Claire Moal et Camille Hurez ont rencontré la direction de la base nautique pour 
valider le projet. Il a été convenu que le Comité prenait en charge l’achat des pontons et leur 
transport. La base nautique se chargeait de leur installation à proximité du terrain.  
Des pontons d'occasion ont été achetés au club d'aviron de Meaux, pour 2000 €. D’une 
longueur de 18 mètres, les pontons ont une structure en aluminium de qualité marine, équipés 
de flotteurs en polyéthylène et un platelage en dalles de caillebotis polypropylène.  
Le transport entre Meaux et la base, d’un coût 954 €, a eu lieu le 21 novembre, malgré la 
fermeture de la base en raison d’une alerte orange météo « neige ».  
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Les pontons devaient être stockés à terre, en attendant la signature d’une convention entre 
le Comité, le CDCK 94 et la base de Choisy. Pour des raisons de difficulté d’accès du camion, 
la base a demandé qu’ils soient mis à l’eau à l’entrée du bassin, où ils sont toujours amarrés.  
Reste à rédiger la convention avec la base, à tracter les pontons jusqu’au terrain et voir si le 
championnat régional pourra se tenir en 2025.  
    

 

2. DÉCISIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

2.1 Général    

2.1.1 Conseil d’administration de mars 2025 GLP GLP/ETV 03/03/24 
Il est proposé aux élu.e.s du bureau exécutif de fixer la date du prochain conseil 
d’administration, qui se tiendra en mars 2025. 

Décision   Le BEx valide la date de réunion du conseil d’administration le 3 mars 2025, à 
20 heures, en distanciel. 

   

    

2.2 Services    

2.2.1 Contributions régionales 2026 LLB LLB 22/03/25 
L’assemblée générale du 23 mars 2024 a validé le montant des contributions financières pour 
l’année 2025 pour les membres affiliés (collège I), agréés (collège II) et associés (collège III), 
définies par paliers de 32 à 160 €, en fonction du nombre de licences. Il convient de statuer 
sur la révision des tarifs 2026 qui devra être validée par l’assemblée générale du 22 mars 
2025. 

Décision   Sur la base des prévisions d’inflation pour 2025, le BEx propose de procéder à 
une révision financière de 1,5% qui sera présentée au prochain conseil 
d’administration. 

   

    

2.3 Développement    

2.3.1 Assemblées générales des structures franciliennes  GLP GLP/CHu 12/12/25 
Est présentée ci-dessous la liste des prochaines dates connues d’assemblées générales des 
structures, avec les représentations identifiées d’un membre du bureau : 
Clubs 
• Base CK de Verdelot, le 13 décembre 2024, à 19h30, au Jardin du Le Point du Jour, à 

Verdelot : aucun représentant 
• Club de Canoe Kayak Vexin-sur-Seine, le 13 décembre 2024, à 20h, au 5 Lotissement le 

Menneton, à Tessancourt-sur-Aubette : aucun représentant 
• Étoile sportive Dammarie, le 20 décembre 2024, à 18h, à la Salle La Sablière, rue de 

l'Étang, à Dammarie-Les-Lys : aucun représentant 
• Ass. Sportive Mantaise, le 11 janvier 2025, à 17h30, au 40 rue du Commandant Bouchet, 

à Mantes-la-Jolie : aucun représentant 
• M.J.C. Sartrouville Section Canoë-Kayak, le 11 janvier 2025, à 13h30 au 22 quai Seine, à 

Sartrouville : Eric Poulhe 
• Amicale Sportive Bonnières et Environs, le 23 janvier 2025, à 20h30, en distanciel : Eric 

Poulhe 
• Ourcq Can'ohe Club Sevranais, le 24 janvier 2025, à19h, au 31 boulevard de la 

République, à Sevran : Loïc Le Baccon, Eric Poulhe 
• P.S.U.C. CK Orsay (ASFLO), le 28 janvier 2025, à 19h, au P.S.U.C CK, avenue de Lattre de 

Tassigny, bâtiment 304, à Orsay : Gwenaëlle Ruzal, Eric Poulhe 
• S.N.T.M. Saint-Maur, le 8 février 2025 à 16h, au 131 avenue du Bac, à Saint-Maur-des-

Fossés : Eric Poulhe 
Comités départementaux  
• Comité départemental de canoë kayak de Seine-Saint-Denis, le 8 février 2025 à 10h, au 

1, promenade des Patis, à Champs-Sur-Marne : Loïc Le Baccon 

Décision   Le BEx valide la liste des représentants.    

2.3.2 Dispositif Chèques Sport de la Région Île-de-France GLP GLP/CHu 12/12/25 
Dans le cadre du dispositif « Chèques Sport », 6 clubs franciliens ont été dotés par le vice-
président de la Région Île-de-France, Patrick Karam. Eric Poulhe a récupéré, le 10 décembre 
dernier, les dotations en chèques Sport, pour un montant de 400 € par club bénéficiaire. 
Compte tenu du risque de perte, ils ne seront pas envoyés aux clubs par voie postale et 
restent à la disposition des clubs au siège du Comité pour remise contre récépissé, avec 
signature de la Charte régional des valeurs de la république et de la laïcité. Les clubs ne 
pouvant se déplacer au Comité pourront récupérer leur dotation lors de l’assemblée générale 
ordinaire qui se tiendra en mars. 

Décision   Le BEx valide le principe de distribution.    
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2.4 Activités    

2.4.1 Compte rendu de la commission Kayak polo du 2 décembre 2024 CMo /CMo 12/12/24 
Cf Annexe 4 
Le compte rendu n’appelle pas de remarque particulière. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

2.4.2 Compte rendu de la commission Course en ligne du 3 décembre 2024 CMo /CMo 12/12/24 
Cf Annexe 5 
Le compte rendu n’appelle pas de remarque particulière. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

 

3. ÉTUDE BEx Élu/Prof. Échéance 

3.1 Général    

3.2 Services    

3.3 Développement    

3.3.1 Partage d'expérience réussie en club EPo EPo/CHu 12/12/24 
En participant aux différentes assemblées générales des structures, les élus du bureau 
prennent connaissance de nombreuses initiatives, projets et actions qui mériteraient d’être 
valorisées et partagées avec l’ensemble du réseau. 
Le conseil d’administration, réuni trois fois par an au minimum, est l’instance régionale 
appropriée pour présenter ces projets dans une logique de valorisation et de partage 
d’expérience.  
Dans le cadre de sa mission d’animation territoriale et d’accompagnement du réseau, il 
reviendrait à Camille Hurez de se rapprocher des structures pour identifier les projets 
significatifs qui pourraient être retenus par le BEx avant leur présentation au conseil 
d’administration par la structure concernée.   

Décision   Dans une logique de partage d’expérience, le BEx valide le principe d’inviter 
des représentants de clubs aux conseils d’administration, pour mettre en 
lumière des projets réussis. 

   

    

3.4 Activités    

3.4.1 Gestion des inscriptions aux actions du Comité EPo EPo/GVA 12/12/24 
Plusieurs clubs ont interrogé le Comité sur les conditions d’inscriptions aux actions qu’il 
organise.  
Selon le fonctionnement de chacun, les modalités et les formulaires d’inscriptions, ainsi que 
le suivi des participants n’est pas toujours homogène. Un cadre réglementaire peut également 
s’imposer sur les conditions d’accès à ces actions et la connaissance systématique des 
participants avant le démarrage de l’action. Par ailleurs, il peut être nécessaire de produire 
des bilans financiers ou pédagogiques justifiant certaines sources de financement. 
En faisant l’état des lieux de ce qui existe et ce qui est fait, il convient de mettre en œuvre un 
dispositif opérationnel qui garantisse des conditions de participation équitables et légitimes, 
en facilitant le suivi administratif et financier ultérieur.  
Il est proposé que la première phase d’instruction soit réalisée par l’équipe technique 
régionale. Dans un second temps, le projet sera présenté aux présidents de commission, 
d’activités ou de services, pour recueillir leur avis sur le mode opératoire et les formulaires-
type, et ajuster ainsi le dispositif en fonction de leurs contraintes et de leurs besoins. 
Il est proposé que Gauthier pilote le projet. 

Décision   Le BEx valide la démarche de clarifier le processus d’inscriptions aux actions du 
Comité pour une mise en œuvre opérationnelle à la fin du premier trimestre 
2025. 

   

    

La séance s’est terminée à 22h30 Prochain bureau : JEUDI 16 JANVIER 2024 

 
Annexes 
Annexe 1 :   Résultats des élections du 16 novembre 2024 
Annexe 2 :   Compte rendu du séminaire de l’équipe technique régionale 2024 
Annexe 3 :   Proposition liste Espoirs 2025 
Annexe 4 :   Compte rendu de la commission Kayak polo du 2 décembre 2024 
Annexe 5 :   Compte rendu de la commission course en ligne du 3 décembre 2024 
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 Georges Le Pallec, 
Secrétaire Général 

 Eric Poulhe, 
Président 
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